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深圳市三旺通信股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

（2024年3月） 

证券简称：三旺通信      证券代码：688618      编号：2024-009 

 

投资者关系活动

类别 

■特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 ■路演活动 

■现场参观      ■其他（电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

西部利得基金管理有限公司 吴畏、王邵哲 

中庚基金管理有限公司 谢钊懿、陆伟成 

汇丰晋信基金管理有限公司 李凡、豆怡凡 

长盛基金管理有限公司 侯智中 

国投瑞银基金管理有限公司 马柯 

国泰基金管理有限公司 智健 

诺德基金管理有限公司 孙小明 

兴合基金管理有限公司 侯吉冉 

华商基金管理有限公司 王毅文 

国联安基金管理有限公司 苗瑜 

诺安基金管理有限公司 刘晓飞 

汇添富基金管理股份有限公司 夏正安 

江苏养正投资基金管理有限公司 刘鹏 

山东薏宸私募投资基金管理有限公司 朱华烽 

上海远海私募基金管理有限公司 邵万琦 

上海勤辰私募基金管理合伙企业(有限合伙) 钱玥 

深圳市君子乾乾私募证券投资基金管理有限

公司 
张艺 

江苏养正私募基金管理有限公司 张璇 

青岛金光紫金股权投资基金企业(有限合伙) 李润泽 

上海博亚实业有限公司 徐辉 

杭银理财有限责任公司 方能之 

太平资产管理有限公司 邵军 

优利德科技(中国)股份有限公司 王立康 

宁波市若汐投资管理有限公司 曾雨成 

中国国际金融股份有限公司 
李诗雯、朱镜榆、郑欣

怡 

北京金泰银安投资管理有限公司 王厚恩 

南京璟恒投资管理有限公司 薛栋民 

上海宁泉资产管理有限公司 张斌 

磐厚动量(上海)资本管理有限公司 胡建芳 

生命保险资产管理有限公司 唐航 
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合众资产管理股份有限公司 张看 

上海至顺资产管理有限公司 陈桐荔 

上海大智慧金融信息服务有限公司 张济迁 

广东博众智能科技投资有限公司 容伟彪 

东坤资产管理有限公司 吕林 

上海牛乎资产管理有限公司 赵欣 

上海元泓投资有限公司 周立峰 

金股证券投资咨询广东有限公司 曹志平 

上海远海资产管理有限公司 张灵坚 

东方红资产管理有限公司 张明宇 

东方财富证券股份有限公司 张煊 

招商证券股份有限公司 
董瑞斌、李哲瀚、陈云

鹏 

东兴证券股份有限公司 石伟晶 

山西证券股份有限公司 张天、赵天宇 

申港证券股份有限公司 张建宇 

华安证券股份有限公司 李元晨 

西部证券股份有限公司 陈彤 

天风证券股份有限公司 金石 

兴业证券股份有限公司 章林 

华金证券股份有限公司 王金森 

海通证券股份有限公司 于一铭 

东北证券股份有限公司 刘云坤、冯先涛 

中信建投证券股份有限公司 汪洁 

上海证券有限责任公司 杨昕东、杜宇卓 

浙商证券股份有限公司 张建民、林亮亮 

华泰证券股份有限公司 王珂 

华西证券股份有限公司 柳珏廷、郑卓佳 

中银国际证券股份有限公司 吕然、袁妲 

中泰证券股份有限公司 李青青、佘雨晴 

国元证券股份有限公司 郝润祺 

开源证券股份有限公司 雷星宇 

长城证券股份有限公司 
姚久花、周怡蕾、李心

怡 

民生证券股份有限公司 范宇 

国信证券股份有限公司 袁文翀 

西南证券股份有限公司 曾庆亮 
 

时间 2024年3月28日-29日 

地点 上海 

公司接待人员 

姓名 

董事长、总经理：熊伟 

战略市场部负责人：邓顺义 

董事会秘书：熊莹莹 

证券事务代表：邹榕容 
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投资者关系活动

主要内容介绍 

问题 1：关于公司与东南大学在机器人领域的合作，能否详细介绍一下

涉及到的技术和应用领域？ 

回复：公司在机器人领域的发展方式是以通信技术来赋能控制。我们在

控制层面发现机器人领域有一些新的需求，比如原来的机器人可能就是一

个机器手臂，现在基本上都是带视觉的的机器人，但其实视觉网和控制网是

两张网，且里面的控制器也不是融合控制器而是两级控制器，所以整个成本

会比较高。我们是希望能够通过 TSN 技术进行融合，给新一代的多业务融

合机器人提供端到端的支撑。 

问题 2：公司预计未来 3-5 年在哪些行业能够看到一些突破？ 

回复：目前我们初步判断可能还是能源板块占比会更大，因为近年来无

论是储能还是煤矿都在发生比较大的变化，能源板块的子行业我们认为可

能还是传统电力、新能源、储能行业占比会更大。轨道交通板块主要是与国

家政策相关。智能制造板块从长远发展来看，可能会是公司的一个增量空

间，这个增量主要取决于公司的新技术研发以及新技术能否真正用到控制

系统当中去，公司对于这一块还是比较有信心的。 

问题3：能否谈谈公司在海外市场的发展规划是怎么样的？ 

回复：2023年，公司积极加大海外市场营销力度，走出国门参加相关

会议及展览，向世界展示三旺通信的产品与技术，海外客户对公司的品牌

和产品的认可度逐渐提高，尤其是欧洲地区客户。通过公司这几年积极拜

访海外客户，我们了解到欧洲地区其实比较保守且对于品质、品牌、认证

体系要求比较高，公司在海外客户中有良好的口碑和认可度，我们的产品

在海外市场得到了很好的反馈和测试，且公司前期在欧洲市场有项目积

累，比如比较有代表性的德国保时捷项目。未来公司计划在海外设立办事

处，不断加快海外市场渠道的布局与拓展，统筹制定海外战略规划和市场

策略，建立海外直营渠道，加大市场调研力度与人力资源投入，力求实现

国内和海外双轮驱动、快速发展。 

问题4：请问公司未来对上海园区有什么规划？ 

回复：公司对上海园区的规划主要是围绕工业控制和工业数字化这两
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个重要板块发展解决方案类业务，因为公司计划由过往单一的通信产品提

供商转变为场景化的软硬件产品解决方案提供商，而深圳团队在传统的通

信产品方面已经发展得比较成熟，且我们认为通信是工业控制未来的一个

大的方向。所以我们上海园区的开园仪式的主要课题就是围绕着以太网怎

么样去真正赋能到工业控制尤其到终端领域当中。 

问题 5：请问公司在 AI 产品研发方面的投入以及未来的发展规划是怎

么样的？ 

回复：公司在 AI产品研发方面分为硬件板块和软件板块，硬件板块在

传统业务里的增长空间较大，公司相关投入更多；而软件板块除了自身投入

之外，未来更多的是与友商合作。公司的定位并不是去做大应用企业，而是

希望帮助应用下沉到控制、网络、工厂层面去构建数字化的物理层或设备层

底座，帮助夯实整个网络协议接口，使得更多的应用厂家能够介入进来，可

以更快地去发展他们的应用及软件。  

公司的算法团队更偏重于未来在整个工厂自动化层面上的以下方向：

一是部分点位的人工智能检测识别，相当于是 AI器件级的一些算法，二是

对于整个 HaaS平台后续的运维，尤其是涉及到预测性的一些维护，在这个

方向上公司将下比较多的功夫。 

问题 6：2023 年度公司综合毛利率为 56.94%，公司预计未来毛利率会

呈现什么样的趋势？ 

回复：毛利率受产品结构、规模效益等多种因素的影响，随着公司供应

产品的多样化，综合毛利率在短期内可能存在一定的波动。但从长期来看，

公司将通过不断提升技术及产品优势，使综合毛利率维持在合理、可持续的

水平。 

附件清单 

（如有） 
无 

风险提示 

公司郑重提醒广大投资者，以上如涉及对行业发展趋势、公司发展战

略规划、未来经营情况等内容的预测，不能视为公司或公司管理层对行

业、公司发展的承诺和保证。有关信息请以公司在指定信息披露媒体《上

海证券报》、《证券时报》以及上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）
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披露的相关公告为准，敬请广大投资者注意投资风险。 

日期 2024年3月29日 

 


